

CORREOS.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcedia los juéves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

CORREOS.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 5 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

MADRID 24 DE ABRIL.

Para los que asisten á los debates parlamentarios desde las tribunas de orden, llevados del deseo de presenciar esos combates de la palabra en que son armas los argumentos y se vence mas que con los votos con las razones, la sesion de ayer no tiene precio; para los que escriben la crónica de los errores y de las intemperancias del señor conde de Toreno, ofreció abundante material en que fundar protestas y censuras. Porque si es interesante ver al señor ministro de Gracia y Justicia forcejear buscando inútilmente en el mar de las contradicciones en que se ahogaba una solución á los gravísimos conflictos á que está dando lugar la oposicion entre la ley de Matrimonio civil y el decreto del señor Cárdenas; si es interesante que el señor Fabié, apenas separado de la mayoría, provocase una cuestion trascendentalísima que perturba hondamente tiempo hace la mas fundamental de las institucionales sociales, sin que hasta ahora hayan protestado contra ella las oposiciones; si es interesante escuchar la notable defensa que el Sr. Martos hizo de los gobiernos de la revolucion en materias legislativas para demostrar despues que el decreto del Sr. Cárdenas, que ha solicitado en vano el informe favorable de la comision correspondiente, ni tiene fuerza legal, ni puede derogar la ley del Matrimonio civil; es censurable, aunque no extraño por lo frecuente, que el señor conde de Toreno, escudándose mas que en su autoridad y en la del reglamento, en la campanilla que no deja un momento de la mano y en los votos de la mayoría, cuya pérdida ni un solo instante deja de temer, buscarse por todos los medios imaginables impedir que el señor marqués de Sardoal hablara, y se cuidase menos de lo que el buen orden de los debates exige, de los trámites del procedimiento que para las discusiones parlamentarias se sigue.

El señor marqués de Sardoal quiso contestar á las alusiones que el señor ministro de la Gobernacion le habia dirigido, el dia antes, y el señor conde de Toreno pareció dispuesto á impedirle que hablase, segun se afanaba en cortar todos los caminos al diputado demócrata.

Insistió éste en que es cierto el hecho denunciado del desarme de cuatro guardias civiles por los bandidos; extrañó la rapidéz pasmosa con que el comandante de la guardia civil ha sabido sus palabras; quiso seguir hablando... y en vano. Ni para alusiones, ni para rectificar, le fué concedida la palabra. Una proposicion incidental le facilitó al fin la realizacion de su justo deseo, y entonces pudo defenderse. El debate entre los Sres. Sardoal y Romero Robledo, entablado á propósito de la extension que debe darse á los derechos y á la inmunidad del diputado, produjo en la mayoría repetidas protestas, prueba elocuente de que fué terrible y ruinoso para el gobierno. Pero además de este efecto y de una valiente defensa de las prerogativas del diputado, hechas por el Sr. Sardoal, produjo una distraccion al señor presidente de que no hay ejemplo en aquella silla, tan cercana al cajon de los caramelos.

Terminada la respuesta del Sr. Romero Robledo, el conde de Toreno dijo que iba á procederse á votar la proposicion, y estas palabras provocaron un mediano escándalo. Varios diputados de la derecha piden que la votacion sea nominal; el señor mar-

qués de Sardoal pide la palabra; el presidente agita la campanilla y le niega todo; el marqués de Muros dice que la proposicion no puede votarse; el señor Romero Robledo replica que se votará, y el secretario lee la proposicion. Todo esto entre voces murmullos y protestas, al mismo tiempo, y en menos del que se tarda para contarlos. Pero los ministeriales en vano esperaban un triunfo numérico; porque la proposicion, retirada por su autor, acabó con intemperancias, rumores y protestas.....lo único que quedaba, pues, con la paciencia de los diputados y con el reglamento, habia acabado ya antes el conde de Toreno.

La discusion de los presupuestos no podia entrar con mejor pié para ser animada, y lo fué en efecto. El Sr. Linares Rivas, como aquel diputado que habló de Santa Brígida con motivo de los presupuestos generales del Estado, de todo, desde la familia como institucion social, hasta del gobierno del señor Cánovas como plaga del país, pronunciando un discurso de verdadera oposicion, que mereció grandes elogios.

(«Liberal»).

Correo de hoy.

Madrid 26 de abril.

Debo comenzar esta carta confesando francamente un error de cuya rectificacion se han encargado el telégrafo y la «Gaceta». Léjos de tropezar por falta de número, el proyecto de ley otorgando la pension de su difunto esposo á la viuda del Sr. Ulloa, fué votada en la misma sesion del sábado, como quedó aprobado en la propia tarde el que concede el mismo beneficio á la que fué señora de don Joaquin Francisco Pacheco. Quizás algun dia me sea dado explicar por qué, escribiendo yo desde el Congreso y despues de comenzadas las votaciones á que voy aludiendo, incurri, sin embargo, en el error de asegurar que la pension habia tropezado: entre tanto me toca solamente pedir perdon al lector é invocar para obtenerlo la circunsucia de ser muy contados mis yerros de tal especie.

Los senadores de Cuba se proponen celebrar hoy ó mañana una reunion especial con el fin de rechazar únicamente las indicaciones que pueda hacerles la mayoría y el Gobierno para que formen parte de la comision que la alta Cámara nombrará el miércoles y que debe emitir dictámen favorable á los presupuestos ultramarinos. Algun diario independiente y generalmente discreto ha cometido ayer el pecado de dar á esta noticia el carácter con que procura presentarla el Gobierno, suponiendo que los senadores referidos se citan para determinar cuales de entre ellos secundarán al ministerio en la comision citada. No respondo de lo que se acuerde ó pueda acordarse cuando la junta tenga lugar, pero me consta que su convocacion se hace con el objeto por mí señalado y con miras declaradamente hostiles al ministerio y al presupuesto.

Llamó ayer la atencion en muchos círculos políticos y literarios que el Sr. Cánovas, aceptando las deferencias tributadas habitualmente á los jefes de Gobierno, ocupara en la Academia española el lugar del conde de Cheste y presidiera la solemne y concurridísima recepcion del Sr. Castelar. Consideraban los maliciosos este acuerdo del presidente como una nueva demostracion del prurito que tiene por exhi-

bir sus méritos y por colocar en toda ocasion sobre todas las autoridades la de su posicion, la de su personal valer. Inútil me parece añadir que con este motivo se dió en varios grupos nueva patente de olímpico al señor presidente del Consejo, cuyos merecimientos, aunque indudables y reconocidos, ganarian mucho con que los acompañase cierta modestia. Debo decir, sin embargo, que algunos comentadores, cuyos ecos pueden encontrarse en «El Imparcial» de esta mañana, sostenian que el Sr. Cánovas habia hecho el sacrificio de asistir á la Academia y exhibirse solo por honrar y enaltecer al Sr. Castelar. Y esto mismo ¿no podia el señor presidente realizarlo desde su asiento como simple individuo de número?

Del discurso del señor Castelar solo elogios se oyen.

Siguen los periódicos anunciando que el señor Posada Herrera marchará el 29 de abril para volver el 15 de mayo. La invencion no seducirá por lo verosímil. Todos presumimos que el señor Posada se vá para dias y pensamos, además, que hace bien en volver á su residencia, porque hasta ahora no se vé motivo alguno para que nadie altere sus hábitos.

El dia triste y lluvioso quitará brillo á la recepcion oficial.—H.

(«Crónica de Cataluña.»)

Esta tarde se ha verificado en palacio la anunciada recepcion general con motivo del fausto suceso que llena de júbilo á la real familia y á los amantes del trono.

Los presidentes de los Cuerpos Colegisladores han pronunciado los discursos propios de este solemne acto, espresando la satisfaccion que han experimentado las Córtes al tener conocimiento de la fausta nueva, y los votos que hacen porque la Providencia lleve á feliz término el embarazo de S. M. la reina que ha de ser una nueva garantía de la consolidacion de la dinastía española.

S. M. el rey ha contestado agradeciendo los sentimientos manifestados por la representacion genuina del país y dando las gracias al cielo por la dulce esperanza que la concede y que ha de ser indudablemente un nuevo beneficio para el país y para la dinastía.

Han asistido á la recepcion los ministros, el Cuerpo diplomático, comisiones de todas las Corporaciones civiles y militares, los capitanes generales y los diputados señores Sagasta, Alonso Martinez, Vega Armijo, Camacho, Moreno Benítez y algunos otros.

S. M. el rey vestia de capitán general, con toison y banda de San Fernando; la reina vestido de rosa con blondas, la princesa, color hoja seca con ricos prendidos, y las infantas color blanco, con manto brochado.

Las damas vestian tambien primorosos trajes.

Han llenado este deber de cortesía mas de dos mil personas.

—Han llegado á Gijon un delegado del consejo de incautacion de los ferro-carriles del noroeste y otro de la nueva compañía concesionaria, con objeto de hacer la confrontacion de inventarios. Parece que la entrega de la explotacion quedará hecha en breve.

(«Correspondencia de España.»)

TELEGRAMAS PARTICULARES
DE LOS DIARIOS DE BARCELONA.

Madrid 26.

La «Gaceta» de hoy publica el decreto de indulto á la prensa que comprende á 24 periódicos y á 6 periodistas de Madrid y de provincias.

Todos los periódicos se ocupan del discurso pronunciado por el señor Castelar en su recepcion en la Academia de la lengua.

París 26.

Mr. Ferry ha llegado á Lille, donde se le ha preparado una recepcion entusiasta, pero se han dado algunos gritos de ¡Abajo los decretos de marzo! El ministro ha regresado hoy á París.

En las segundas elecciones verificadas en Besançon para el nombramiento de un diputado, el candidato radical ha sido elegido, habiendo quedado derrotado el sostenido por M. Gambetta.

Ayer estalló un cartucho de dinamita y pólvora puesto por un malvado debajo del reloj del casino de Mónaco, habiendo resultado varias personas heridas. El móvil del crimen fué el robo y han sido arrestados cuatro individuos. Un archiduque de Austria estaba en el local en el momento de la explosion.

Se habla de nuevas tentativas de fusion entre los partidos legitimista y orleanista. Con este objeto, parece ser que el conde de París se ha trasladado á Frosdorff para combinar con su tio el conde de Chambord, el plan que ha de realizar aquel deseo, y cuya primera medida ha de ser, segun se asegura, la realizacion de un empréstito de veinte millones.

El «National» dice que Ferrer, jefe de los cantonalistas de Cartagena, se ha presentado al embajador de España marqués de Molins y ha prestado sumision al Rey D. Alfonso que le ha indultado.

Londres.—El general Stewart dispersó el día 23 á 7,000 afghanes cerca de Ghuzni haciéndoles 400 muertos. Las pérdidas de los ingleses han sido insignificantes.

París 27.

Constantinopla.—A consecuencia de las reclamaciones de las potencias sobre la irregularidad de la cesion de territorio al Montenegro y de la efervescencia que reina en la Albania, la Puerta Otomana ha enviado 4,000 hombres á Scutari.

El duque de Argyll ha sido nombrado presidente del Consejo privado. Lord Derby y M. Rosberry se niegan á entrar en el ministerio, cuya formacion ha sido retardada á consecuencia de la dificultad de satisfacer el deseo de los liberales avanzados que piden que se conceda una cartera á uno de sus individuos.

Ha sido preso el asesino de Krapotkine, gobernador de Kharkow.

El príncipe Gortschakoff ha entrado en convalecencia.

El «Correo de Bruselas» afirma que el verdadero autor de la comedia «Europe» es M. Wright, representante de los Estados-Unidos en Berlin.

Roma.—La comision de presupuestos ha aprobado por unanimidad un voto de censura contra la nueva peticion del ejercicio provisional de los presupuestos. Se asegura que mañana se planteará en la Cámara de diputados la cuestion de confianza.

La «Gaceta de San Petersburgo» del 24 dice que Rusia tiene un aliado en el extremo Oriente, y que es Portugal cuya colonia de Macao amenazan los chinos. El embajador portugués en San Petersburgo se ha quejado de las amenazas de los chinos, y Rusia ha prometido apoyar á Portugal.

La «Gaceta» anuncia que quedan terminados todos los preparativos de la expedicion del Pacifico, y que pronto terminará el armamento del buque acorazado «Grande Almirante.»

El Reichstag ha desechado por 126 votos contra 112, á pesar de las instancias del príncipe de Hohenlohe, el proyecto del gobierno relativo á las islas de Samoa.

En un telégrama de Berlin de fecha de ayer que publica el «Morning Post» se dice que el príncipe de Bismarck persistia en amenazar con retirarse si el Reichstag desechaba el proyecto.

Londres.—La policia ha descubierto en una herrería de Slieg, Irlanda, muchos fusiles, bayonetas y gran cantidad de municiones. Se han hecho algunas prisiones.

Madrid 27.

El desbordamiento del Jalon, amenaza á Calatayud, Terrer y á otras poblaciones de Aragon.

El dictámen sobre los tabacos de Filipinas se discutirá en otra legislatura.

Se ha verificado la funcion de Atocha, con el ceremonial anunciado y en este momento regresa á palacio la régia comitiva, siendo SS. MM. vitreados en el tránsito.

La «Iberia» publica un notable artículo sobre la cuestion de Marruecos.

Continúa el temporal.

Se asegura que el ministro de la Guerra ha atendido una peticion del ministro de la Gobernacion, para que los telegrafistas que pertenecen al ejército continúen en el servicio de telégrafos.

Háblase mucho de la votacion habida sobre concesion de pensiones.

Se duda que el Sr. Perez Sanmillan presente la proposicion anunciada.

Un telégrama de Cuba, fecha de hoy, anuncia que se han presentado 183 insurrectos.

El jueves se elegirá la vice-presidencia vacante en el Congreso, siendo probable que sea elegido el Sr. Santos Guzman.

Ningun acuerdo se ha tomado todavía respecto á la concesion de condecoraciones, que parece recaerán en industriales y personas que se hayan distinguido en cualquier ramo del saber humano.

El Toison del duque de Bailen se concederá antes del tiempo anunciado.

Los amigos íntimos del Sr. Posada Herrera le interrogaron ayer al ausentarse, y dicen que marcha desesperanzado de conseguir la inteligencia de los elementos que pudieran oponerse frente á frente del Sr. Cánovas.

Se ha recibido noticia de Lisboa, segun la cual piensa el gobierno portugués presentar en seguida á las Cámaras un proyecto de ley para la prolongacion del ferro-carril del Duero hasta Barca-Alvas, que es el punto de empalme con la línea de Salamanca.

La «Gaceta» publica el decreto por el cual se promueve al empleo de brigadier al coronel de ingenieros Sr. Fernandez Córdoba.

París 27.

Constantinopla 25.—Los representantes de las potencias han dirigido á la Puerta una reclamacion verbal, quejándose de las irregularidades y lentitud con que procede á la evacuacion del territorio cedido á Montenegro.

La Puerta ha enviado 4,000 hombres á Scutari (Albania).

París 28.

Han sido nombrados el duque de Argyll, custodio del sello privado, el conde de Spenser presidente de

dicho consejo, M. Kimberley ministro de las Colonias, M. Adam de Obras públicas, M. Bright conciller del ducado de Lancashire, el conde Ripon virey de las Indias, M. Dilke subsecretario del Foreign Office, M. Lefebvre secretario del Almirantazgo y el conde Kenmare lord chambelan. Es probable que lord Stewart sea nombrado chambelan de Obras públicas.

Es inexacto que M. Gladstone haya ofrecido á lord Derby una cartera.

El «Daily Telegraph» dice que M. Goschen irá de embajador á Constantinopla.

El Parlamento no abrirá sus sesiones para ocuparse en los asuntos públicos hasta el 20 de mayo.

Telegrafian de San Petersburgo al «Daily-News» que el sábado fué preso el autor de la voladura del palacio de Invierno.

Gacetilla.

Una nube de polvo.

Hé aquí como explica nuestro amigo y paisano don Pedro Riudavets la *lluvia terrosa* de que hemos dado cuenta en nuestros números anteriores:

«El sábado 24, despues de las ocho de la noche lloviznó, y al amanecer del día siguiente 25, aparecieron las hojas de las plantas, paredes y demás objetos expuestos á la intempérie, casi cubiertos con una ténue capa de polvo, color ferruginoso, desflorada en parte por otra llovizna de corta duracion, caída á las siete. Exaltada sobremanera la curiosidad de las gentes que notaron ese fenómeno, empezó á circular la voz entre el vulgo ignorante, que todo lo atribuye á milagro ó á pronóstico de mal agüero, que durante la noche habia llovido sangre, mientras que otras personas de más criterio lo atribuian á una lluvia de polvo arcilloso traído del interior de la isla por efecto de alguna manga de viento ó cosa parecida. Veamos ahora como podemos explicarnos nosotros ese fenómeno, tantas veces ya visto en otras partes.

A eso de las ocho, y siguiendo nuestra inveterada costumbre, adquirida navegando, salimos al jardín para observar el cielo, encapotado entónces, como lo habia estado todo el día, y aun el anterior, por efecto del levante brumoso, que reinaba, y notamos una nube muy densa y sumamente baja cual nimbo que iba á deshacerse en agua, nube que procedia como del Sur y que avanzaba hácia el Norte, cubriendo de oscuridad la parte septentrional de nuestro horizonte, que por efecto de la claridad del plenilunio estaba relativamente mas claro. Calificándola de una nube cargada de agua, nos entramos en casa sin ocuparnos mas de ella. Segun los datos recogidos, algo mas tarde llovió un poco, pero sin que notáramos el ruido, y solamente algunas de las personas que se hallaron en la calle provistas de paraguas, notaron que éstos quedaron manchados con un tinte rojizo que se notó despues.

Desde el momento que al día siguiente entramos en el jardín y notamos esas manchas en las plantas, nos vino á la memoria la lectura de otras lluvias de polvo; y deseosos de analizar qué clase de polvo era aquel, que desde luego calificamos de arcilloso, cogimos una palangana con agua y fuimos limpiando en ella las hojas que mayor cantidad contenian, consiguiendo recoger la suficiente, para que, reposada, nos diera á conocer su calidad. A las 24 horas, vertimos el agua por decantacion y nos quedó un residuo terroso y sumamente fino, que por su color nos indujo á creer era arcilla rojiza como la que vemos en nuestros campos. Pero ¿de dónde procedia esa arcilla impalpable que recorria la atmósfera en forma de nube? Hé aquí lo que nos queda que averi-

guar, y vamos á ensayarlo.

Desde luego no podría proceder del interior de nuestra isla, por la sencilla razon de que el viento era levante y mas bien picaba al sudeste, cogiendo la isla en toda su longitud, y ocupando nosotros el barlovento. Además, la superficie de toda ella estaba casi encharcada de agua por la abundante que habia caido pocos dias antes, por consiguiente no cabe creer que alguri remolino de viento hubiese levantado aquel polvo arcilloso y que contra viento lo hubiese traído sobre nuestra poblacion. Luego es preciso buscarle otro origen.

Sabida es nuestra vecindad con la costa africana; sabido es tambien que los tifones ó huracanes que se engendran en los grandes desiertos del Africa arrastran consigo nubes de polvo sútil que tantas incomodidades y ahogos producen en los habitantes de la Argelia, y sabido es tambien que esas mismas nubes salvan el mar y llegan á las costas del continente ibérico. ¿No puede un tifon ó simun de esa especie haber traído en suspenso desde la Argelia esa masa de polvo arcilloso tan sútil que atravesó por encima de la isla en momento en que de las nubes superiores se desprendia la llovizna que cayó, y que al atravesar la nube se impregnó de polvo y lo precipitó sobre la tierra manchando todos los objetos á ella expuestos? Creemos que esta es la única explicacion que puede darse, en nuestro concepto, al fenómeno. Si la lluvia hubiese continuado despues de pasada la nube de polvo, es probable, que, lavando las plantas y demás objetos, no nos hubiésemos apercebido, al dia siguiente, de lo ocurrido.

Un ejemplo de lo que pueda haber sucedido con esa nube pulverulenta traída por el viento de la parte del Sur, porque de aquel emisferio venia, nos lo suministra esas nubes de mariposas que el año pasado atravesaron el mar impelidas por el viento, inundando toda la costa meridional de España, sin que baste decir que eran animales alados, porque no alcanza su vuelo á tanto. Lo mismo acontece con esas nubes de langosta que impelidas por los vientos africanos llegan hasta la costa de nuestro continente, si antes no se han posado sobre el mar para perecer.

Otros ejemplos parecidos, al observado la noche del 24, nos suministran las grandes poblaciones fabriles; y nos bastará citar á Lóndres, á ese mundo de seres vivientes que vegetan en medio de densas capas de humo.

Quando todos los hogares de esa capital están encendidos y funcionan sus millares de fábricas, se eleva tal capa de negro humo despedido por la hulla que en ella se quema, que se produce una densa nube que cubre toda la ciudad sin permitir ver el sol. Si en aquel momento reina calma y tiempo lluvioso, las gotas de agua que atraviesan aquella capa se ennegrecen y tiznan los rostros y vestidos de los transeuntes, y todos los objetos espuestos á la intemperie. Así se ven ennegrecidos la mayoría de los edificios públicos. Cosa parecida y de diaria observacion acontece en los barcos de vapor puestos en marcha. Quando la chimenea despide bocanadas de humo y se suelta vapor, este, convertido en lluvia, se impregna de humo al caer sobre cubierta, y la mancha, lo mismo que á los pasajeros y tripulantes.

Que la nube en cuestion era de polvo arcilloso no nos queda duda por los residuos de esa tierra que recogimos en la palangana y en bastante cantidad, y segun informes cayó en casi toda la isla, lo que revela que cogia una grande extension, cuyos límites no es fácil determinar, y nos es difícil averiguar si aquella nube traía consigo el agua, ó si esta se desprendió de las nubes superiores, como suponemos: de haber acontecido de dia, tal vez hubiéramos podido apreciarlo mejor».

Las lluvias continúan sin interrupcion y los labradores de esta isla quéjense con razon, pues á mas de hallarse todos los campos inundados en muchos puntos se considera perdida la recoleccion de patatas y de algunos otros frutos, pues muchísimos años hacia que en el mes de abril no habia durado tanto aquella, siendo muchos los momentos que es torrencial.

* * *

Numerosísima fué la concurrencia que acudió en la tarde de ayer en el pueblo de Villacárlas con el objeto de presenciar la salida de los buques de la escuadra italiana al mando del vicealmirante señor Martini. A las seis se puso en movimiento la fragata *Maria Pia*, despues lo hizo el vapor *Agostino Barbasigo* y tras este zarpó la *Principe Amadeo*.

* * *

Los señores de esta Isla agradecidos con medalla de bronce en la última Exposicion de París, son: señor Baron de las Arenas, don Miguel Gorrias ó hijo, don Pedro Cortés y Comp.ª, don José Gornés y Moll y don José Olives Vigo.

* * *

Las segundas subastas celebradas hoy en la Alcaldía de esta ciudad han sido adjudicadas á favor de los mismos postores de la primera, menos la de los puestos públicos de venta de carnes de cerdo, pescado y verdura, que lo ha sido á favor de Juan Taltavull y Albis por 3901'04 pesetas.

* * *

A las doce y media de esta tarde ha fon-deado en este puerto el vapor-correo «Puerto-Mahon» con la correspondencia pública y los siguientes pasajeros:

DE BARCELONA.

D. Pedro Guarro y esposa.—Remedio Requena.—Francisco Larinaga.—Dos oficiales.—Luis Cuffini.—José M.ª Pons.—Jaime Serra.—B. Sintés.—Blanca Taltavull.—José Vives.—Francisco Vila.—Juan Gomila.—Santiago Gasiot.—Jaime Barceló.—Nicolás Anglada —43 individuos de tropa.—Clara Moll.—Juana Lliso y dos hijos menores.—Pedro Truyol.—María Orfila y un hijo menor.—Total 67.

DE ALCUDIA.

D.ª María Sureda y un hijo.—Bartolomé Allés.—Bernardo Frau.—Guillermo Valls.—Nicolás Pellegri.—Juan Juanico.—Antonio Tarongí.—Bartolomé Albertí.—Cristóbal Carretero.—José Bocco.—Antonio Riera.—Joaquin Prat.—Juan Pons.—José Fortuñy.—Miguel Sintés.—Juan Pons.—Antonio Carretero.—Juan Ginart.—Bartolomé Pons.—Matías Salom.—Nicolás Fábregues y una hija.—Dolores Lasalleta.—Total 24.

Seccion Poética.

FLORES DEL ALMA.

Aunque te mires rico y poderoso
No desdeñes jamás al indigente,
Que el tiempo con su soplo proceloso
La cumbre puede hundir mas eminente.

La vida de la infancia en los verdores
Es un cielo de encanto y luz cubierto;
En la edad juvenil jardin de flores,
Y en la vejez un árido desierto.

Feliz será vivir sobre la tierra
Quando los hombres cuenten asombrados
Que los pueblos se hacian cruda guerra
Y el mundo los llamó civilizados.

Vé alejando de tí la petulancia
Si tuvieras tu fama en algun precio,
Solo la estupidez y la ignorancia

Enjendrar suelen el orgullo necio.

Lo que sienta tu pecho nunca el labio
Diga si quieres obtener renombre;
Que la verdad al mundo causa agravio,
Solo la hipocresía alcanza nombre.

Cuantas veces deplora abandonado
El sabio de los hombres el desprecio,
Quando en altos empleos encumbrado
Del mundo la ovacion recibe el necio.

¡La adulacion! ponzoña delicada
Que penetra de astuta haciendo alarde,
Ella al corazon noble desagrada
Como hija del alma ruin, pecho cobarde.

¡Cuán triste es ver el campo despojado
Por el noto feroz que le dá muerte!
¡Cuán penoso es mirar al hombre honrado
El blanco sér de la contraria suerte!

Aunque cuentes honor, virtud ó ciencia,
Si eres humilde sufrirás desdoro;
El vulgo solo mira la apariencia,
Escoge el oropel, y deja el oro.

Bajo la rosa fresca y encantadora
Suele esconderse punzadora espina,
Como tras de la faz mas seductora
Puede abrigarse el alma mas mezquina.

La civilizacion rápida avanza,
Pero mucho le falta dirá el sabio,
Quando los pueblos con feroz pujanza
Destruyéndose van por leve agravio.

No esperes una dicha duradera,
Es meteoro que brilla y desaparece;
Voluble y caprichosa pasajera
Que rara vez pernocta dó amanece.

¿Porqué con ambicion tan desmedida
Honos y riqueza amontonamos,
Si solo dura un soplo nuestra vida
Donde apenas venimos y marchamos?

Flor bella es la esperanza cual ninguna,
Ella el rigor endulza de la suerte;
Con su verdor sombrea nuestra cuna
E incienso con su aroma nuestra muerte.

Enfrena sobre el labio la malicia,
No la des en tu pecho residencia;
Cuanto toca su soplo mata ó vicia,
Royendo hasta la flor de la inocencia.

Feliz el que no vió mas resplandores
Que los del pátrio sol en claro cielo;
Ni miró mas verdor, ni vió mas flores
Que las que dan perfume al natal suelo.

Y no anheló escuchar mas armonía
Que aquella de su templo solitario,
A quien dá el ruseñor su melodía
Y los lirios le sirven de incensario.

No verterá no el llanto acongojado
Que quema al deslizar por la mejilla
Al dar un triste adios al valle amado
Do brilla el cielo de la pátria orilla.

Aunque al alma le cause afan sensible
No humilla no el agravio inmerecido;
Sabido es que es cien veces preferible
El que ser ofensor ser ofendido.

Si te sientas en mesa que cubierta
De opíparos manjares te convida,
No olvides al mendigo de tu puerta
Que te demanda pan con voz transida.

Mitiga con tu afan el desaliento,
Endulza con tu amor el dolor crudo,
Mitad de tu manjar presta al hambriento,
Y viste con tus ropas al desnudo.

Y los dones que prestes á la altura
En alas subirán de la plegaria
Que ofrece al Hacedor la vírgen pura
En la quietud de noche solitaria.

A. Marcelina Vinent.

Seccion comercial.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona el dia 27 de Abril 1880.

EFFECTOS PUBLICOS.	Queda	
	dinero.	papel
Titulos al portador consolidado interior	17'10	17'15
Idem. id. exterior, de todas emisiones	18'25	18'35
Idem. id. Amortizables interior.	38'50	58'65
Obligaciones del Estado para sub. ferro-carriles	36'80	37'00
Idem. del Banco y del Tesoro, série int.	99'00	99'25
Idem. id. exterior.	99'25	99'50
Idem. del Tesoro sobre productos de Aduanas.	97'15	97'35
Bonos del Tesoro.	94'40	94'60
Acciones banco Hispano colonial.	116'65	116'85
Obligaciones Banco Hisp-colon.	99'90	100'00
Obligs. del Tesoro Isla de Cuba	87'25	87'50
Billetes de calderilla-Séries B y C.	99'65	99'85
ACCIONES.		
Banco de Barcelona	144'00	145'00
Sociedad Catalana General de Crédito	158'00	158'50
Sociedad de Crédito Mercantil.	36'00	36'25
Real Comp. de Canalizacion del Ebro	12'35	12'65
Ferro-carril de Barna. á Francia.	118'75	118'85
Ferro-carril de Tarragona á Martorell y Barcelona	179'00	179'30
Ferro-carril del Norte de España	66'40	66'75
Ferro-carril de Almansa á Valencia y Tarragona.	114'00	114'50
Ferro-carril de Valls á Villanueva y Barcelona.	39'00	39'50
El Veterano (sociedad minera).	64'50	65'00
OBLIGACIONES.		
Empréstito municipal	101'50	102'00
Id. id. ceds. hipot.	100'00	100'50
Id. provincial	105'50	106'00
F.-C. de Barc. á Zarag. adheridas.	98'00	98'50
Idem id. id. Serie A.	57'00	57'50
Idem id. id. Serie B.	58'00	58'25
Ferro-carril de Tarragona á Barcelona y Francia	105'50	105'75
Ferro-carril de Tarragona á Martorell y Barcelona y de Barcelona á Gerona	102'50	102'75
Ferro-carril de Barcelona á Francia por Figueras.	61'00	61'25
Ferro-carril y minas S. Juan de las Abadesas	93'40	93'60
Ferro-carril Grao á Almansa y Almansa á Valencia y Tarragona.	48'90	49'10
Ferro-carril Córdoba á Málaga.	56'75	57'00
Ferro-carril Medina á Zamora y Orense á Vigo	29'75	30'00
Aguas subterráneas del Llobregat.	00'00	00'00
Tran-via de Barcelona á Sarriá	00'00	00'00
Canal de Urgel.	49'00	49'50

CAMBIOS.

	dinero.	papel
Londres 90 dias fecha.	48'90	
París 8 » vista.		5'08 1/2
Marsella 8 » »		5'08 1/2

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Salidos el 28.

Para la mar Escuadra italiana compuesta de la fragata blindada «Príncipe Amadeo» corbeta «María Pía» y vapor «Agustino Barbasigo».

Despachados el 29.

Para Cartagena laud «Joven Miguelito» pat. Mi-

guel Landino con 5 trips. queso y efs.

Entrados el 29.

De Barcelona en 1 dia vapor-correo «Puerto-Mahon» Cap. D. Juan Thomás con 23 trips. 91 ps. efs. y la correspondencia.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Pedro mártir.

CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra del Rosario en la Parroquia.

Parroquia de San Francisco de Asis, mañana se dará principio á los tiernos y solemnes cultos de mes de Mayo dedicados á la Purísima virgen, este año se practicará al anochecer, Rosario, Coronilla cantada, sermón todos los dias por el Rdo. Sr. Cura-parroco, y despues letrillas y despido todo cantado por la escolanía de dicha iglesia Parroquia de Ntra. Sra. del Cármen, tambien mañana al anochecer se principiará el solemne y popular mes de las Flores consagrado á la Reina del Cármen, Rosario, Coronilla cantada, Sermón todos los dias y mañana por el Rdo. Sr. Cura-párroco, Gozos y despido á Maria Sma.

Concepcion, ayuda-parroquia, igualmente se efectuarán los ejercicios de Mes de María, por la mañana á las 8, y por la noche comenzando mañana á la noche con plática por el Sr. Vicario.

Parroquia de Sta. Maria, tambien solemnes y místicos cultos del mes de las Flores, y este año se practicará por la mañana de 5 á 6 empezando el sábado, Rosario, Coronilla, Misa meditada, letrillas y despues habrá sermón los domingos.

Santo de mañana.

Santa Catalina de Sena, vg. y S. Pelegrin confesor.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 28.—5'00 t.

En el Congreso se están discutiendo los presupuestos; y en el Senado se aprueba el cable entre Canarias y Cádiz.

Decreten las inundaciones en Aragon.

Ha sido preso el verdadero autor de la explosion habida en el palacio de San Petersburgo.

Interior, 17'17.

Exterior, 18'50.

Bonos, 95'00.

Anuncios.

D. José M.^a Ramirez de Aguilera
Juez de 1.^a instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: Que el dia ocho de Mayo próximo y hora de las once de la mañana se procederá en este Juzgado y en el municipal de Ciudadela simultáneamente á la venta en pública subasta de varios muebles embargados á Josefa Moll y Bosch en méritos de causa criminal instruida contra la misma sobre contrabando, y son, con el precio respectivo, los siguientes:

	Pesetas.
Una cómoda de nogal.	15'00
Una cama de pino nueva.	30'00
Una arca de pino vieja.	3'50
Un tablero de pino.	6'00
Unas balanzas de hoja de lata	6'00
Cuatro sillas de pino viejas	3'00
Un vestido de indiana	2'00

Dichos efectos se hallan depositados en poder de D. Rafael Sancho vecino de Ciudadela donde se hallan de manifiesto y no se admitirá postura alguna

que no cubra sus dos terceras partes.

Dado en Mahon á veinte y siete de Abril de mil ochocientos ochenta. José M.^a Ramirez de Aguilera. Juan Allés, Esno.



Acaba de llegar á esta ciudad el platero mallorquin Gerónimo Miró portador de un variado surtido de alhajas oro y plata de las mas acreditadas fábricas extranjeras.

Compra oro y plata vieja y alhajas antiguas.

Vive en la fonda de Mariana calle de Anuncivay.

AVISO

DE LA

GRAN SUBASTA

18 CALLE NUEVA 18.

MAHONESES Y MAHONESAS

Siendo el próximo sábado el último dia de subasta se ha destinado mañana viérnes y sábado, para el bello sexo, con un grandioso y especial surtido de perfumería de las mejores fábricas del extranjero, subastándola en el mismo orden de costumbre.

Con que ojo, y aprovechen la buena ocasion.

Pérdidas.

La persona que hubiese encontrado por la carretera de Villa-Cárlos un bastoncito y lo entregue en esta imprenta además de las gracias recibirá una gratificacion.

Nodriza.

Se desea una vecina de Mahon para amamantar un niño. Darán razon calle Adnóver núm. 20.

Para vender.

Lo está la casa de la calle de Cifuentes núm. 109. Para informes calle de San Juan número 10.

Para Barcelona.

Saldrá el primero de Mayo próximo la invencible balandra JUANITO su patron Francisco Leon, la despacha D. Jaime Marqués, admite carga y pasajeros.

Sirviente.

Se necesita uno que sea de toda confianza. En esta imprenta darán razon.

Subasta.

El sabado 1 de Mayo se venderá en licitacion privada, á voluntad de sus dueños la casa num. 47 de la calle de Deya frente del teatro. Dicho acto tendrá lugar en el despacho del Notario D. Francisco Andreu y Pons á las 11 de la mañana.

Imp. de M. Parpal, Bastion, 39.